

INTERKULTURELLER KLASSENKALENDER

Feste und Feiern nehmen in den Religionen einen wichtigen Ort ein. Sie sind so etwas wie Visitenkarten: Für die Gläubigen schaffen sie Identität und Gemeinschaft. Dies gilt auch für die Schule! Die eigene und fremde Religion gewinnt ein Gesicht und beginnt zu leben. Anders als durch die Beschäftigung mit dem Schulbuch wird klar, wie bunt, vielfältig und lebensnah Religionen sind.

Deshalb ist der unlängst im Friedrich-Verlag erschienene „Interkulturelle Klassenkalender“ sehr zu begrüßen. Er ist geeignet für die Grundschule sowie die Sekundarstufe I und bietet eine hervorragende und schüler*innengerechte Darstellung der Feste und Feiern in Judentum, Christentum und Islam. Sehr übersichtlich und ansprechend liefert er Hintergrundinformationen zu den Festen sowie im Downloadbereich didaktisch wertvolle Impulse zur Arbeit im Unterricht. Der Kalender kann im Klassenzimmer aufgehängt werden und beinhaltet ein immerwährendes Kalendarium, das von Jahr zu Jahr aktualisiert werden kann: Kleine Religionssymbole werden – je nach Fest und Religion – entlang des Jahreskreises in den Kalender eingeklebt und sorgen dafür, dass sich die Schüler*innen im Laufe des Jahres mit den unterschiedlichen Festen vertraut machen. Darüber hinaus eröffnet der Interkulturelle Klassenkalender auch die Möglichkeit, die Geburtstage der Schüler*innen einzupflegen. „Jedes Kind ist wichtig!“, sagt das interreligiös zusammengesetzte Autorinnenteam. Der Kalender soll nicht nur zu einer Verständigung der Religionen beitragen, sondern dient auch der Stärkung der Klassengemeinschaft. Eine tolle Idee!

Birte Friedrichs, Elena Padva, Claudia Römer: Interkultureller Klassenkalender. Religiöse Feste und Feiertage aus aller Welt

Kallmeyer Verlag, Hannover 2021

24 S., EUR 24,95

ISBN: 978-3-7727-1616-4

Rezension von Anke Kaloudis in: rpi-Impulse